



Il conte les liens unissant les hommes au Salève

Dominique Ernst sort un nouvel ouvrage sur la montagne des Genevois

Après *Le Salève. Ses histoires, ses légendes* (Ed. Slatkine), Dominique Ernst se penche sur les liens étroits entre les hommes et la montagne voisine. Explications.

Dominique Ernst, quelle est la base de votre nouvel ouvrage?

Je suis passé du monde des légendes au réel. Ce livre, *Le Salève. Des histoires et des hommes* (ed. Slatkine) s'appuie sur les archives de la presse genevoise et haut-savojarde, de 1830 à 1960 environ. Des cartes postales rares appartenant à des collectionneurs servent d'illustration. Toutes les anecdotes sont authentiques même si

certaines sont assez étonnantes. offert le traitement.

Comme?

A la fin du XIXe, la rage sévit encore dans la région. A Vovray-en-Bornes, un père et son fils en meurent. Puis, la mère, Céline Lugaz, tombe malade. Pasteur vient de découvrir le vaccin contre la rage. Le village se cotise donc pour payer le train à cette habitante,



Dominique Ernst
Auteur de
Le Salève. Des histoires et des hommes (Slatkine)

qui se rend à Paris. Là, il semblerait que ses charmes n'aient pas laissé indifférent Louis Pasteur. Il la prend en photo, la promène dans le parc et lui aurait même

Au fil des pages, comme le veut le titre, on découvre les liens entre le Salève et les hommes.

En effet. Que ce soit à travers l'activité touristique intense à une époque, l'exploitation des carrières ou la contrebande. On comprend aussi très bien le surnom de «montagne des Genevois».

Et donc, pourquoi ce surnom?

Par exemple quand les industriels genevois, les frères Dufaux, inventent leur motosacoche, ils prouvent son efficacité en montant au Salève. De même, les savants genevois qui inventent de nouveaux explosifs effectuaient eux aussi leurs tests au Salève.

Propos recueillis par M.P.